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	Zusammenfassung: 	Im Rahmen dieser Arbeit wurden insgesamt acht Alkalioxomanganate über die Azid/Nitrat-Route bzw. die Hochdruck-Hochtemperatursynthese dargestellt und charakterisiert, von denen sechs vorher völlig unbekannt waren. Von allen Verbindungen wurden die Kristallstrukturen aufgeklärt (7 Strukturen durch Röntgenbeugung an Einkristallen und eine Struktur aus Rönt-genpulverdaten). Die magnetischen Eigenschaften von sechs Verbindungen wurden unter-sucht und anhand verschiedener Modelle interpretiert. Des Weiteren wurde der thermische Abbau der dargestellten Alkalioxomanganaten untersucht.Im zweiten Teil der Dissertation wurden verschiedene Sulfide und Selenide von Elementen der 14. und 15. Gruppe unter hohem Druck und hohen Temperaturen untersucht. Im Mittel-punkt des Interesses standen dabei Verbindungen mit einem sog. „electron lone pair“ am zentralen Metallatom. Insgesamt wurden Experimente an zehn unterschiedlichen Verbindun-gen durchgeführt. Dabei wurden mehrere metastabile Hochdruckphasen gefunden, von denen drei strukturell charakterisiert wurden.
In this work, the synthesis via the azide/nitrate-route as well as high pressure-high tempera-ture synthesis and characterization of overall 8 alkali metal oxomanganates is presented. Six of them were unknown so far. For all compounds, the crystal structures have been determined (7 from single crystal data and one from powder data). The magnetic properties of six com-pounds have been measured and were analyzed according to proposed models. On addition, the thermal properties of these substances have been investigated. In the second part of this thesis several different sulfides and selenides of group 14. and 15. elements under high pressure and high temperature have been studied. In the focus of inerest were such compounds with the central metal atom containing a so called electron lone pair. As a sum ten different compounds were investigated under high pressure and temperature. Several new metastable high pressure phases have been found, out of which three phases have been structurally characterized.
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